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O ano de 2024 foi o mais
quente da História. Será que
2025 será diferente? O
aquecimento global existe, é
provocado por nós, que
insistimos na utilização dos
combustíveis fósseis,
emissores dos gases do efeito-
estufa. Como a ciência se
cansou de alertar e não
prestamos atenção, agora resta
correr atrás do prejuízo. E o
prejuízo é grande.
Principalmente para a saúde. As
ondas de calor são mais letais
do que as ondas de frio. As altas
temperaturas matam de forma
silenciosa, mas eficazmente.

Dez cidades brasileiras
registraram recordes de calor,
com temperatura superior a 43
graus. Goiânia e Cuiabá
superaram essa marca. Por isso,
criou-se um Gabinete de Crise
Climática. A cidade de São
Paulo, graças à antevisão do
Prefeito Ricardo Nunes, já
dispõe de uma Secretaria
Executiva de Mudanças
Climáticas. Mas todas as
cidades precisam pensar nisso.
As emergências chegaram e
não vão mais embora. Ao

Na escuta?

Falo da capital mundial da
chuva. Aqui chove no inverno, no
verão, na primavera e no
outono. Chove durante o dia e
durante a noite. Chove ao
amanhecer e ao entardecer, em
certas ocasiões há raios e
trovoadas. Seria providencial a
construção de cisternas para
recolher a chuva e enviar ao
nordeste em caminhões pipa.
Ou em navios tanque, quiçá em
uma flotilha de zeppelins.
Talvez, no futuro, no trem bala.
Uma ideia que me ocorre
sempre que como pizza de
aliche é rebocar as nuvens.
Antes que chova. Cáspite!
Precisamos fazer isso...

Trabalho difícil

Hoje acordei pensando em
Noé, o cara da arca. Homem
exemplar, fazia exatamente o
que os homens santos que
pregam a palavra divina -
padres e pastores - querem que
façamos. Não bebia, não
fumava, não pecava contra a
castidade, comia
moderadamente e só tinha
bons pensamentos, além de
rezar todos os dias.

Deus não estava satisfeito
com os homens que só queriam
saber de baladas e pecavam o
tempo todo. Sendo dono do
Universo resolveu castigar tal
comportamento e condenou
todo mundo à morte por
afogamento, sem recurso no STJ
ou similar.

Noé foi poupado, mas como
neste mundo nada é de graça,
teve a incumbência de construir
uma arca e nela colocar um
casal de cada espécie animal.
Ele começou a trabalhar e logo
que a arca tomou forma saiu
pelo mundo buscando animais.

Foi do Polo Norte ao Polo Sul
e dessa regiões geladas trouxe
ursos polares, raposas do
ártico, pinguins, andorinhas e
cães de trenó. Depois foi à
Africa buscar leões, elefantes,
zebras, macacos, hipopótamos,
cobras e lagartos.

Para quem não sabe, há no
mundo 8,7 milhões de espécies,
todas projetadas e construídas
por Deus na semana em que o
mundo foi criado. Criadas
prontas, sem esse papo de
evolução, Deus é conservador.

Supondo que Noé tenha
demorado uma hora para
convencer cada um dos casais
a embarcar, podemos
facilmente calcular o tempo que
o santo homem demorou para
completar a carga: 8,7 milhões
de horas.

Um ano tem 365 dias e um dia
tem 24 horas. Portanto um ano
tem 8760 horas.

Agora ficou fácil calcular
quantos anos Noé trabalhou,
bastando para isso dividir 8,7
milhões por 8760.

Fazendo a conta chegamos a
pouco mais de 993 anos. Para
evitar polêmicas descontamos
o tempo gasto nas viagens e a
dificuldade em transportar
certas espécies.

Noé merecia ser canonizado,
trabalhar quase 1000 anos é
assaz cansativo!

Isso e aquilo

Volto a repetir. Há anos atrás
pensei ter dado acabamento
final, tive certeza absoluta de
ter dividido minhas esperanças
em duas metades iguais. Em
meio a uma multidão de
pessoas que vistas de cima se
assemelhavam a um cardume
de peixes vi um vereador da
cidade o que foi uma surpresa
inesperada. Pensei em recuar
para trás, mas diante das
circunstâncias optei por entrar
para dentro. E ao amanhecer do
dia gritei bem alto, eu me
sentia como o protagonista
principal e todos foram
unânimes ao explodir em
frenéticos aplausos. Confesso
que emocionado retornei de
novo. Eu mesmo!

Em tempo: detesto
pleonasmos...

Papas

Quando eu nasci reinava Pio
XII. Eu tinha medo dele. Depois
vieram João XXIII e Paulo VI. Foi
durante o pontificado deste
que a curiosidade me colocou
em rota de colisão com a
doutrina católica. Comecei a ler
tudo o que me caía em mãos,
de bula de remédio a catecismo
do Carlos Zéfiro. E lendo tanta
coisa me defrontei com o “Index
Librorum Prohibitorum”, lista de
títulos considerados perigosos
para a fé. Insisti na leitura dos
livros proibidos e fui
excomungado pelo Tribunal do
Santo Ofício da Inquisição. Com
o suceder dos anos vieram
outros papas, João Paulo I, João
Paulo II e Bento XVI. Eu os
respeito, mas não me importo
com eles, na verdade não dou
atenção ao que fazem e dizem
religiosos em geral, sejam
papas, rabinos, pastores, pais
de santo e outros
intermediários entre homens e
divindades. Não reconheço
santidade nessas pessoas,
que, de modo geral, têm em
comum a exibição de bens
materiais e poder temporal, o
que não é compatível com o que
pregam...

Recordando o Mensalão

Observo na mídia um

sentimento de regozijo com a
prisão dos mensaleiros. Nós
humanos temos tendência e
enxergar o mundo como um
duelo entre o pacato Dr.
Robledo e o sinistro Dr. Silvana.
Só que desta vez não há um
lado do mal, o que há são
políticos sendo presos por um
crime que a maioria dos
políticos comete - e vai
continuar assim - e nunca são
pegos (Se você é carioca leia
pégos). O mensalão é uma
instituição nacional difícil de
ser provada, quem paga por
apoio não fala, quem recebe faz
boca-de-siri. E a nave vai, como
sempre foi desde que Cabral
aqui aportou e se encantou com
a beleza das nativas. Pois bem,
depois do nariz de cera vou ao
ponto. Sou contra as prisões.
Dirceu, Genoíno e os demais
presidiários não são bandidos
e não precisam ser
ressocializados. São apenas ex-
intocáveis apanhados com as
calças nas mãos. Prisão é
pouco, eles deveriam ser
punidos de outra forma.
Proponho que sejam lançados
ao universo sem charme da
classe média. Com confisco dos
bens e cinco anos recebendo
aposentadoria de mortais
comuns.

Sem jatinhos, sem casas em
condomínios de luxo, sem
vinhos de mil  dólares a
garrafa sem charutos cubanos.
Sem as benesses que políticos
exibem e a sociedade que os
paga aplaude com cara de
macaco que ganhou
amendoim. Concluo: seria
interessante,  produtivo e
esclarecedor abrir as contar de
todos os homens públicos
alçados ao poder pelo voto.
Poucos teriam condições de
justif icar a relação entre o
patrimônio e os proventos
declarados. Pouquíssimos. Do
PT, do PSDB, do PMDB, do PDT,
do PTB, etc, etc, etc...

sidneyborges311@gmail.com

A jornada para transformar a
relação com a comida e
abandonar a mentalidade de
dietas pode parecer longa e
desafiadora, mas cada passo
rumo a uma convivência mais
saudável e respeitosa consigo
mesma vale a pena. Tudo
começa com o reconhecimento
das histórias e crenças que
carregamos ao longo da vida.

No início, é importante refletir
sobre como aprendemos a ver
a comida e nosso próprio corpo.
Muitas vezes, somos
condicionadas a seguir regras
rígidas e a julgar nossos
hábitos alimentares com base
em padrões impostos.
Reconhecer essas crenças é o
primeiro passo para
ressignificá-las. Ao aceitar que
essas regras não definem seu
valor, você se abre para a
possibilidade de uma nova
abordagem: aquela que respeita
seus sinais internos e celebra a
individualidade de cada corpo.

Com esse entendimento, surge
a oportunidade de praticar a
aceitação do corpo. Aprender a
se amar do jeito que se é,
reconhecendo que cada curva e
cada marca contam a história
da sua vivência, é fundamental.
Essa aceitação abre espaço
para adotar a alimentação
intuitiva, onde o foco se volta

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 39 ANOS

Liberdade Alimentar: Como sair
da mentalidade de dietas e fazer

as pazes com a comida
para ouvir os sinais de fome e
saciedade, permitindo-se comer
com prazer e sem culpa. Ao
abandonar a rigidez e o hábito
de rotular alimentos como
“bons” ou “ruins”, você cria um
ambiente de liberdade, onde a
comida é vista como fonte de
energia e também como um
elemento que pode ser
apreciado sem restrições.

Ao longo do processo, a
curiosidade se torna uma
aliada poderosa. Experimentar
novas receitas, descobrir
sabores e texturas diferentes
sem a pressão de seguir uma
“dieta” transforma cada
refeição em uma experiência de
autoconhecimento e prazer.
Essa nova relação com a comida,
no entanto, pode exigir o apoio de
profissionais e pessoas que já
trilharam esse caminho. Buscar a
orientação de nutricionistas que
trabalham com a alimentação
intuitiva e o suporte emocional de
terapeutas ou grupos de apoio
fortalece a sua jornada,
lembrando que não é preciso
enfrentar esse desafio sozinha.

Finalmente, estabelecer metas
baseadas no bem-estar e na
qualidade de vida – e não apenas
em números na balança – é
crucial. Celebre cada pequena
conquista, seja a melhora no sono,
o aumento da energia ou

simplesmente a liberdade de se
alimentar sem culpa. A
transformação da relação com a
comida é um processo gradual,
onde a paciência e a
autocompaixão se tornam seus
maiores aliados.

Ao final dessa jornada, o que se
conquista vai além de uma
alimentação mais consciente: é a
liberdade de viver de forma plena,
respeitando seu corpo e honrando
cada etapa do seu caminho. Você
não está sozinha nessa
caminhada e cada passo dado é
um avanço em direção a uma vida
com mais equilíbrio, prazer e
autoconhecimento.

contrário, vão se intensificar e
ser mais frequentes.

A capital paulista instituiu o
PPCV – Plano de Prevenção de
Chuvas de Verão, mas esse
Grupo de Trabalho continuará
a trabalhar, porque o caos
climático não permite afrouxar
a vigilância. Já funcionou, em
verões passados, o sistema de
tendas de refrigério, nas quais
as pessoas podiam tomar água,
saborear frutas e medir sua
pressão. Esse projeto vai ser
aprimorado para a criação de
pontos de resfriamento em
escolas públicas e centros de
hidratação em outros
equipamentos.

Todas as cidades deveriam
multiplicar os seus
instrumentos aquáticos: fontes,
repuxos, espelhos d’água. As
comunidades mais adiantadas
do planeta produziram enormes
avanços nessa questão. Paris é
uma capital em que a dispersão
aquática em praças é
intermitente e ajuda pessoas e
fauna a se refrescarem.

M e l h o r  s e r i a  q u e
d e v o l v ê s s e m o s  à s  c i d a d e s
o s  r i a c h o s ,  c ó r r e g o s  e
d e m a i s  c u rs o s  d ’á g u a  q u e
fomos fazendo  des a parecer,

p a r a  p r o d u z i r  u m  e s p a ç o
q u e  f a v o r e c e  m a i s  o
a u t o m ó v e l ,  c o m  o  f a t í d i c o
t r â n s i t o ,  e m  l u g a r  d e
atender  aos  humanos  e  aos
d e m a i s  v i v e n t e s .  M a s  o
a u m e nt o  d o  c a l o r,  c o m
certeza, fará com que o juízo
r e t o r n e  à  c a b e ç a  d o s
r a c i o n a i s .  É  a d a p t a r - s e  o u
p e re c e r.

*José Renato Nalini é Reitor da

UNIREGISTRAL, docente da Pós-

graduação da UNINOVE e

Secretário-Executivo das Mudanças

Climáticas de São Paulo. Nalini foi

juiz na década de 90 em Ubatuba.

Realmente, São Paulo não é
para amadores. Especialmente,
em tardes de tempestades de
verão como a de ontem. Uso
pouco o carro, mas não teve
jeito; precisei dele.

Sai da reunião antes da chuva.
Ela me pegou no caminho de
volta para casa. Ventos fortes,
pedras de granizo
bombardeando tudo. O tráfego,
que já estava lento, parou de
vez – uma árvore tombou sobre
a rua. Sem chances de seguir em
frente, tampouco de voltar –
tudo parado.

Desliguei o carro e, apesar de
saber do risco de assaltos,
peguei meu celular. Encontrei
uma instigante mensagem de
uma prima querida. Dizia que
seu neto – Pietro de 6 anos -
havia perguntado a cor do
coração. Ela disse que era
vermelho, mas em dúvida
quanto à resposta, queria saber
se estava correta. Além disso,
me estimulava: “você poderia

acrescentar algo sobre o coração

para esse menino curioso?”

Tudo parado, buzinas a mil,
uma sirene insistente gritava
pela improvável passagem. Um
verdadeiro caos na desvairada
pauliceia. Depois de quase 1
hora, liberaram a rua e consegui
voltar para casa. A noite foi
tranquila.

Hoje, ao acordar, encontrei as
mensagens da Sheilla em um
dos meus grupos de WhatsApp.
Ela é incrível, diariamente, por
volta das 6 horas, posta o
“Sheilla News” - notícias
comentadas do Brasil e do
mundo. Uma delas informava
que, na noite de hoje,
acontecerá o primeiro eclipse
lunar deste ano. Como a lua
estará posicionada por
completo na parte mais escura
da sombra da terra, aparecerá
bastante avermelhada, sendo
chamada de “lua de sangue”.

Agora, relembrando o caos
urbano de ontem, o coração

Sugestões de pautas,
orçamentos de

editais e publicidade

WhatsApp
do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

O coração vermelho
vermelho e bastante instigado
com a “lua de sangue”, na parte
mais escura da sombra da terra,
sentei para escrever uma
mensagem para o garoto. O que
dizer para ele?

Explicar que o coração é um
órgão muscular que funciona
como uma bomba, que recebe o
sangue do corpo, envia para o
pulmão para ser oxigenado,
recebe de volta e bombeia
novamente para o corpo todo,
seria muito técnico. Dizer que é
o primeiro órgão formado no
feto, que bate, em média, 3
bilhões de vezes durante a vida
e bombeia cerca de 7.000 litros
de sangue por dia, também.

Pietro quer saber a cor do
coração. Dizer que é da cor
daquelas carnes que ficam
penduradas em ganchos no
açougue – um avermelhado
escuro - talvez quebrasse um
pouco da magia da dúvida. Dois
mundos se contrapunham: o
meu adulto, da vida real e da
carne pendurada no açougue e
o da fantasia.

O que será que Pietro fará na

vida?

Caso tenha vocação para algo
mais técnico, científico, talvez
se encantasse com alguns
detalhes da moderna
bioengenharia ou talvez até da
cirurgia robótica. Mas, a meu ver,
era muito cedo para estimular
o menino com ciência.

Provavelmente, algo mais
poético sobre o coração fosse
mais adequado. Pensei no
enorme simbolismo agregado à
esta bomba humana agitada e
irrequieta. Lembrei da letra do
Alceu: “coração-bobo, coração-

bola, coração-balão, coração São

João...” V ieram também à
memória algumas expressões
populares: coração mole,
coração duro, de ouro, de
pedra...

Agora, pensando no coração
vermelho, na “lua de sangue” e

bem impressionado com a
parte mais escura da sombra da
terra. Finalmente, consegui
escrever a mensagem para a
prima ler para o garoto:

Pietro, sua avó me contou
sobre a sua curiosidade sobre
a cor do coração. No mundo real,
ele é um órgão muscular
vermelho escuro. Mas no
mundo da fantasia, imaginação
e poesia, ao qual te convido a
visitar, ele pode ser do material
e da cor que você desejar.
Coração de aço, de carne, papel,
coração-bobo, coração-mole,
coração-balão, coração São
João. Vamos inventar uma
história bem bonita sobre um
menino com um coração-balão?
Ele poderia encher o balão e
flutuar gostoso no céu.

Não se assuste com a
aventura do menino. Ele
passeia, vê a confusão da
cidade lá de cima, dá uma
espiadinha na lua e desce
quando quiser. No encantador
mundo da fantasia, imaginação
e poesia tudo é possível.

ary.nasi@hc.fm.usp.br

Instagram: arynasi
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Informações: +55 (12) 99745-6694
Reservas: (12) 99650-7865

• Recepção: (12) 99745-6694
• reservas@pousadaalpes.com.br
• WhatsApp - • Instagram - • Facebook - • Google Maps

A 160 km de São Paulo e a 11 km de Campos do Jordão
Rua Urbano Moreira Filho, 319 - Santo Antonio do Pinhal - SP

Visite nosso site: https://pousadaalpes.com.br

Seu melhor
descanso
na serra!

Chalés individualizados com WI-FI - Piscina e Estacionamento

Nalu Sorvetes Café Bistrô
Sorvete da Infância
agora em Ubatuba.

Temos mais de 30 sabores
e todos sem lactose

e gordura trans!
Estamos localizados ao lado do

Poupatempo em Ubatuba.
Temos também: Tortas, Salgados,

Doces Retrô e etc…

Rua Prof. Thomaz Galhardo 1.182

Centro - Ubatuba-SP

Fone: (12) 99792-7476

Educação

A nomeação de Josué Gulli
como Secretário Municipal de
Educação de Ubatuba tem
gerado grande expectativa.
Mesmo não sendo da área
pedagógica, sua trajetória de
sucesso em diferentes setores
da administração pública faz
dele uma excelente aposta da
prefeita Flávia Pascoal para
comandar uma das pastas
mais importantes do município.

Gulli, advogado de formação,
começou sua carreira cedo e
conquistou destaque ao longo
dos anos, passando por cargos
estratégicos como Diretor de
Administração do IPEM-SP,
Diretor-Presidente da EMDURB
e Secretário de Saúde. Em todas
essas funções, demonstrou
competência, liderança e
compromisso com a gestão
pública eficiente. Seu trabalho
como Secretário de Saúde, por
exemplo, foi reconhecido pela
população e interrompido
apenas quando ele decidiu se
desligar do cargo em protesto
contra o impeachment da
prefeita em 2023.

A decisão de colocá-lo à frente
da Educação segue a lógica de
que uma gestão eficiente e
focada em resultados não
depende exclusivamente da
formação acadêmica na área
específica, mas sim da
capacidade de liderança e
administração. Um exemplo
disso é o ex-ministro da Saúde
José Serra, que, mesmo não
sendo médico, foi um dos
maiores gestores da pasta no
Brasil, sendo responsável pela
criação dos medicamentos

Josué Gulli assume Secretaria de
Educação de Ubatuba: Uma escolha
acertada da prefeita Flávia Pascoal

genéricos, uma das políticas
públicas mais bem-sucedidas
do país.

Além disso, Josué Gulli tem um
diferencial importante: é pai de
crianças que estudam na rede
pública de Ubatuba. Isso
significa que ele não apenas
administra a educação do
município, mas também sente
na pele os desafios enfrentados
pelos alunos e suas famílias.
Sua gestão já começa com a
promessa de ampliar
investimentos na estrutura das
escolas, na valorização dos
professores e na qualidade do
ensino.

Com um histórico de
eficiência e compromisso, a
chegada de Josué Gulli à
Secretaria de Educação
representa uma nova fase para
a rede municipal de ensino. A
expectativa é que sua
experiência administrativa e

sua visão estratégica tragam
avanços significativos para a
educação de Ubatuba,
beneficiando diretamente
milhares de estudantes.

O novo secretário é ótimo
gestor, tendo recuperado a
Emdurb quando presidente e
tem no quadro de supervisão
técnica da secretaria de
educacao um time notável.

Hoje a Fatinha Barros , ex-
secretária de vários governos,
é supervisora junto com
outros 11 Supervisores. Esses
12 Supervisores são
responsáveis por
supervisionar as 53 escolas
do município e responsáveis
pela parte pedagógica e tudo
mais.

Todos os 12 sem exceção são
pessoas concursadas da
Educação que hoje ocupam
esse importante cargo de
Supervisor da Educação.
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De Minas pra cá...

Das GERAIS...
Notícias de Minas Gerais

* PAULO ROBERTO ANDRADE, professor,

jornalista, ladainhense, radicado há 37 anos na

melhor cidade do mundo, Ubatuba.

Segundo informações do
Itamaraty, há pelo menos
1 mi lhão de brasi le iros
v ivendo nos  Estados
Unidos. Desse total, mais
de 250 mil são de Minas
Gerais, o que representa
1/4 da  população de
imigrantes  bras i le i ros
que v ivem país  norte-
americano.

Do perf i l  de
trabalhadores braçais e
de serviços domésticos

O Carnaval em Belo
Horizonte foi um sucesso
em todos os sentidos. Isso
foi visível com o
movimento nas estradas,
nas rodoviárias e nos
aeroportos do estado. Pelo
Aeroporto Internacional
de Belo Horizonte, o
Confins, passaram cerca de
257 mil passageiros entre
os dias 27/2 e 6/3. Isso
representa um crescimento

Minas bate recorde de
passageiros no Aeroporto
de Confins no Carnaval
257 mil pessoas passaram pelo
aeródromo, com crescimento

de 26% em relação a 2024

de 26% em relação ao
mesmo período do ano
passado.

O sucesso dessa
movimentação está  na
recuperação do poder de
compra das famílias, no
crescimento do emprego,
pr inc ipa lmente de
carteira assinada e a volta
do invest imento no
Brasil. Ajudou também o
marketing de divulgação

do Carnaval  de  Belo
Horizonte, que passou por
uma reformulação e
focou no apelo  da
hospita l idade mineira
para  atra i r  os  tur is tas .
Aliado a isso também uma
parcer ia  entre  os
governos  estadual ,
munic ipa l ,  o  setor  de
transportes (rodoviário,
aeroviário) e da rede de
hospitalidade.

Aeroporto Internacional de Belo Horizonte, o Confins.
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Mineiros nos Estados Unidos
são mais de 250 mil

Representam um quarto dos brasileiros
e estão em ascenção profissional.

muito comum nos anos
1980,  quando muitos
mineiros  entravam no
país de forma i legal,  os
mineiros  passaram a
representar  hoje  um
conjunto d iverso,  com
destaque para profissões
qual i f icadas  como
médicos ,  advogados,
dentistas,  engenheiros,
psicólogos, mecânicos, e
construtores.

Essa mudança impactou

também no modo de
permanência  dos
mineiros, que passaram a
ter  menos problemas
com visto  de
permanência ,  já  que a
qualificação os coloca em
condições  melhores .
Calcula-se que mais  da
metade dos mineiros nos
EUA,  contam com
emprego qual i f icado e
visto  regular,  podendo
viver legalmente no país.

Ela é uma mineira de
Araçuaí-MG, em Ubatuba
desde o fim dos anos 1980.
Esbanja simpatia e
solidariedade, e tem uma
família maravilhosa. Em
Ubatuba trabalhou em
vários empregos quando

Siete Cardoso, presença
importante em Ubatuba
Chegou no fim dos anos 1980, com simpatia,

simplicidade e o dom de fazer amigos.

Com a família. Os filhos Thamires, Wilker, Vinicius e Walace.

chegou, como hotéis,
restaurantes, mas se
firmou durante muito
tempo ao lado do marido
Caio, em uma empresa de
distribuição e aplicação de
gesso. Em Ubatuba
também construiu sua

família, gerando filhos que
hoje são importantes
também para o
desenvolvimento da
cidade e da família.

Teve comércios, como
lojas e confecção de
roupas, restaurante, foi
conselheira tutelar, mas
tinha um sonho de
trabalhar na área da saúde.
Depois de cuidar e criar os
filhos pôde enfim realizar
o sonho: se formou em
radiologia, após estudar
administração. Atualmente
se sente realizada,
podendo atender as
pessoas, prestando serviço
na área de radiologia em
um hospital de pronto
atendimento.

Simpática e gentil, tem o
dom de fazer amigos aos
montes. Em Ubatuba, gosta
de curtir as praias,
principalmente com a
família. Mãe de Thamires,
Wilker, V inicius e Walace,
é a supercompanheira de
Caio de Castro, da Gesso e
Cia, um mineiro de fibra,
também com bons serviços
prestados na área de
construção em Ubatuba.
Hoje os dois dividem parte
do tempo entre Ubatuba e
Minas Gerais, na cidade de
Conceição dos Ouros-MG,
onde eles também têm
negócios e onde trabalha
Siete.

Siete é sinônimo de
simplicidade e
cordialidade. Batalhadora,
sempre trabalhou para o
bem da família e amigos,
que tem desde a zona sul
de Ubatuba, onde residiu
no Rio Escuro, quando se
estabeleceu no município
até o centro e norte de
Ubatuba, onde atuou
depois de mudar para o
bairro Jardim Carolina,
onde tem casa. A Siete a
cidade e o povo de Ubatuba
agradecem por sua
presença importante no
cenário de nosso
desenvolvimento.

Com o marido Caio César.

Curtindo Ubatuba
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Aniversariantes da semanaPrevenção

Peça pelo nosso site: www.saaddiskesfihas.com.br

WhatsApp: +55 12 99162-2325

Novo endereço: Rua Robilard Marigny, 701 - Itaguá

Amplo salão no meio de uma grande flora.

Djalma Clarindo

Joyce Balio Marinho

Leandro Massi Weder Felipe

Expectativa é atender cerca
de 500 mulheres e zerar a fila

de espera

Na próxima terça-feira, 18,
Ubatuba recebe a Carreta da
Mamografia do programa
estadual “Mulheres de Peito”,
que ficará no município até dia
até dia 29 de março. A unidade
móvel ficará estacionada na
Praça de Eventos da avenida
Iperoig, oferecendo exames
gratuitos para mulheres e
realizando a prevenção do
câncer de mama.

A Carreta vai ampliar o acesso
à mamografia, priorizando o
diagnóstico precoce e o
encaminhamento rápido das
pacientes que necessitarem de
tratamento. De acordo com a
Secretaria Municipal de Saúde,
a expectativa é atender cerca de

Ubatuba recebe carreta da
mamografia na próxima semana

500 mulheres e zerar a fila de
espera pelo exame no
município.

Os exames serão realizados
de segunda a sexta-feira, das 8h
às 17h, e, aos sábados, das 8h
às 12h. As senhas serão
distribuídas por demanda
espontânea:

• 50 senhas diárias de
segunda a sexta-feira;

• 25 senhas aos sábados.
Documentação necessária:
• Mulheres de 35 a 49 anos e

acima de 70 anos: pedido
médico do SUS, Cartão SUS e RG.

• Mulheres de 50 a 69 anos:
apenas RG e Cartão SUS.

Após a realização do exame, a
paciente recebe a imagem
impressa na hora,
acompanhada de um protocolo
com senha para acessar o
laudo final pelo site. Caso tenha

dificuldades para imprimir o
resultado, paciente pode
procurar sua unidade de saúde
de referência para obter
assistência.

O câncer de mama é a
principal causa de morte por
tumores em mulheres no Brasil,
sendo uma doença
caracterizada pela
multiplicação desordenada de
células anormais na mama. “O
exame de mamografia é
essencial para detectar
precocemente a doença,
aumentando as chances de
tratamento eficaz e cura.
Estamos com grande
expectativa para a chegada da
Carreta a Ubatuba”, afirmou a
secretária adjunta de Saúde,
Josiane Almeida.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Saúde

Primeira fase da campanha ocorrerá de 17 a 31
de março

A Secretaria de Saúde está intensificando a
campanha de busca ativa de casos de tuberculose,
em parceria com as equipes de Estratégia de
Saúde da Família (ESF). A primeira fase da
campanha ocorrerá de 17 a 31 de março.

A tuberculose é uma doença tratável, mas
precisa ser diagnosticada rapidamente.
Contamos com a colaboração da população para
que, ao perceberem sintomas como tosse
persistente, febre, suor noturno e outros, procurem
o mais rápido possível a unidade de saúde.
Quanto antes o diagnóstico, mais eficaz é o

Ubatuba intensifica busca
ativa de casos de tuberculose

Elder Quintino

Para homenagear um(a) ente querido(a),
mande a foto do aniversariante

da semana para o e-mail
acidadeubatuba@gmail.comtratamento, afirmou secretaria de saúde, Simone

Brito.
Em caso de tosse persistente por mais de

duas semanas, acompanhada ou não de febre
ao final do dia, suor noturno, falta de apetite,
perda de peso, cansaço ou dor no peito, a
população procure imediatamente a unidade
de saúde mais próxima.

Durante o período da campanha, o Pronto
Atendimento (PA) Ipiranguinha, PA Maranduba
e o Pronto Socorro da Santa Casa de Ubatuba
também estarão atendendo aos pacientes.

Fonte: Secretaria de Comunicação / PMU
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Assistência Social

Sugestões de pautas,
orçamentos de editais

e publicidade
acidadeubatuba@gmail.com
WhatsApp do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091

Lançamento musical

Obra que mergulha em
universo sonoro cósmico ganha

versão visual

Thai,  multiartista de
Ubatuba/SP, lança seu
primeiro álbum, “Além da
V isão”, disponível nas
principais plataformas desde
14 de janeiro deste ano. Com
uma sonoridade que transita
entre a cultura popular afro-
indígena brasileira, a música
latina e o rap, o disco é um
mergulho na diversidade
cultural.

O álbum composto por nove
faixas autorais,  conduz o
ouvinte por uma jornada
sensorial  e expansiva. As
letras exploram a conexão
com a natureza, as
comunidades e as vivências
pessoais,  trazendo à tona
sentimentos profundos e
coletivos.

Além da Visão conta com a
participação musical dos
artistas indígenas Shane Saite,
Txale e Fenekyá Fulni-ô, Konati
e Marilua Azevedo, além dos
artistas Jul io Tecuani e o
produtor musical Hércules
Lacovic.

A pluralidade sonora e poética
do disco reflete a jornada
pessoal de Thai, enquanto
celebra tradições e territórios
que inspiram o bem viver.

LANÇAMENTO VISUAL
Como extensão do projeto, a

versão visual de Além da Visão
estreou em 13 de fevereiro de
2025. Produzido e dirigido por
Thai, de forma independente e
com o envolvimento de cerca de
27 pessoas, o filme de
aproximadamente 40 minutos
gravado quase integralmente
em Ubatuba, transforma cada
faixa do álbum em um
videoclipe interligado por
narrativas poéticas e visuais,

Thai cria ponte entre
o ancestral e o atual no
álbum “Além da Visão”

proporcionando uma
experiência imersiva.

SOBRE THAI
Thai é multiartista

independente de 36 anos,
residente em Ubatuba/SP desde
2014. Além da música autoral,
atua com a fotografia, o cinema,
a produção e a arte-educação.

Instagram
@thaimusica

Álbum no Spotify
h t t p s : / / o p e n . s p o t i f y . c o m / i n t l - p t / a l b u m /

5A8tZ6hgvFTbjAorDQOYlG?si=carDdDSyRS-s09qPbZg-zA

Filme no YouTube
https://www.youtube.com/watch?v=b44EvPKwA_o

Sete encontros estão
programados para esse grupo

Centro de Referência de
Assistência Social (CRAS
Centro), realizou um encontro
na última quarta-feira, 12, no
Espaço de Convivência, o grupo
de PAIF (Serviço de Proteção e
Atendimento Integral à Família)
com idosos. O grupo,
denominado ‘Caminhos da
Melhor Idade’, tem como

CRAS Centro realiza
encontro para melhor idade

Jornal A Cidade: Há 39 anos informando a
população ubatubense com imparcialidade.

objetivo fortalecer os vínculos
familiares e comunitários,
prevenir a ruptura de laços
familiares, promover o acesso
a direitos, contribuir para a
melhoria da qualidade de vida
e facilitar o acesso a benefícios,
programas de transferência de
renda e serviços
socioassistenciais. Sete
encontros estão programados
para este grupo.

A secretária de Assistência

Social, Silvia Issa, destacou a
importância do encontro, “Foi
um momento de descontração,
no qual todos participaram
ativamente das atividades
propostas pela equipe técnica.
Dessa forma, conseguimos
fortalecer os vínculos e garantir
os direitos básicos de todos’,
comentou Silvia.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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PRÉ-LANÇAMENTO MALDIVAS RESIDENCIAL - FONE:(12) 97406-7091
No lugar mais seguro da cidade!



Página 11Ubatuba, sábado e domingo, 15 e 16 de março de 2025

Editais e Comunicados

Conselhos da Previdência
Municipal analisam ações

firmadas em prol do servidor

Durante reunião conjunta entre
os Conselhos Deliberativo e
Fiscal do Instituto de Previdência
Municipal de Ubatuba (IPMU),
que aconteceu no final de
fevereiro, o órgão promoveu uma
Prestação de Contas referente ao
último exercício (2024).

O Instituto de Previdência se
sobressaiu como um dos poucos
Regimes Próprios de Previdência
Social (RPPS) do Brasil a obter
retorno de investimentos acima
da meta atuarial, referente à
rentabilidade mínima esperada
para os planos de previdência,
acima da inflação.

O reconhecimento nacional
veio com a conquista da nota “A”
em todos os quesitos do Índice
de Situação Previdenciária (ISP),
concedido pelo Ministério da
Previdência Social. Entre os 2.138
Regimes próprios avaliados,
apenas 55 atingiram essa
pontuação máxima, e a
Previdência Municipal se
destacou como um dos 10
representantes do estado de São
Paulo a obter essa distinção.

O Índice (ISP) avalia

IPMU celebra resultados positivos
conquistados em 2024

Previdência Municipal

indicadores como regularidade
no envio de informações, gestão
e transparência, suficiência
financeira, acumulação de
recursos, finanças e liquidez,
cobertura previdenciária,
atuária e vigência de Regime de
Previdência Complementar.

“O resultado alcançado pelo
Instituto reflete o esforço e
compromisso dos nossos
dirigentes, servidores e
conselheiros com a gestão de
qualidade e a prestação de
serviços de excelência aos
segurados”, salientou a
presidente do IPMU, Sirleide
Silva.

Além do ISP, o IPMU também foi
agraciado em premiações
importantes durante 2024,

consolidando sua posição de
destaque no cenário
previdenciário brasileiro:

1º lugar no 2º Prêmio Destaque
Brasil de Governança
Previdenciária, promovido pela
ABIPEM;

1º lugar no 5º Prêmio Destaque
Brasil de Investimentos,
promovido pela ABIPEM;

2º lugar no Prêmio Inovação na
Categoria Relacionamento com
os Segurados, promovido pela
ANEPREM;

3º lugar no 6º Prêmio Destaque
Brasil de Responsabilidade
Previdenciária, promovido pela
ABIPEM.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 39 ANOS
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Rua Baltazar Fortes, nº 42 - Centro - Ubatuba-SP - Tel.: 3833-1150

Editais e Comunicados

CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL DE ELEIÇÕES S.A.B.E
BIÊNIO 2025 / 2027

EU, JOSÉ PEREIRA RAMOS, PRESIDENTE DA S.A.B.E, CONVOCO E COMUNICO A
TODOS INTERESSADOS A REALIZAÇÃO DE ASSEMBLEIA DE ELEIÇÃO DA NOVA
DIRETORIA DA S.A.B.E., A SER REALIZADA NO DIA 30 DE MARÇO DE 2025, NA PRAÇA
MARACANÃ Nº 302, ESTUFA 2 - UBATUBA SP., PARA O BIÊNIO 2025/2027.

A VOTAÇÃO INICIARÁ ÀS 08:00 H E ENCERRA ÀS 17:00 H.
PODERÁ EXERCER O DIREITO A VOTO INDIVIDUAL APENAS ASSOCIADOS COM

FILIAÇÃO ATÉ DIA 01 DE MARÇO DE 2025 [30 DIAS ANTES]. NOS TERMOS DO ESTATUTO
EM DIA COM OS PAGAMENTOS DAS MENSALIDADES, E FILIAÇÃO PARA CONCORRER
NAS CHAPAS ATÉ DIA 30 DE JANEIRO DE 2025, [60 DIAS ANTES] OBRIGATÓRIO
APRESENTAÇÃO DE DOCUMENTO DE IDENTIFICAÇÃO OFICIAL, ORIGINAL.

UBATUBA, 13 DE MARÇO DE 2025

S.A.B.E  - SOCIEDADE AMIGOS BAIRRO DA ESTUFA
CNPJ Nº 50.452.317/0001-37

JOSÉ PEREIRA RAMOS - PRESIDENTE
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Casa a rua Liberdade, 872, centro.
Com 4 dormitórios, sendo duas suítes,

com armários planejados.
Venda: R$ 1.100.000,00, aceita 40% permuta.

Locação residencial: R$ 6.000,00
Locação comercial: R$ 7.000,00

Tratar: (12)99632-3686

IMÓVEL A VENDA NA RUA LIBERDADE
GUIA DO IMÓVEL
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O i gente! Sou a Diana ,  os
olhos cor de mel mais lindos
que vocês verão hoje.

Eu morava na rua, não tinha
ninguém por mim, e
adivinhem? Fiquei  prenha!
Pari na rua e fui resgatada
quando meus bebês tinham
aproximadamente 45 dias,
graças a Deus todos ganharam
um lar, mas eu moro no abrigo
até hoje.. Sou muito amorosa
e cãopanheira, me adota?

Contatos:
Facebook ONG Alma Vira

lata
Instagram @almaviralata

Adote a DIANA!

Utilidade pública
Já ouviu dizer que o cachorro

caramelo é patrimônio cultural?
Pois olha eu aí, o verdadeiro e raiz
VIRA LATA CARAMELO, eu sou o
Sansão.

Fui resgatado ainda filhotinho com
meus manos, eles foram adotados
e eu também, por 2 vezes: no
primeiro lar morei por 7 meses, mas
fui devolvido, no segundo lar morei
por 5 meses, e novamente fui
devolvido.. Não consigo entender
o que fiz de errado, será que não
sou bom o suficiente pra ter uma
família? Nasci para crescer, ser
rejeitado, envelhecer e morrer
numa baia de abrigo? Eu tenho
tanto amor pra dar, sou tão
companheiro, mas ninguém quer
me adotar só por que não sou
“padrão”, mas que padrão é esse?
Isso só existe na cabeça das pessoas,
no meu mundo, o padrão ideal de
tutor é: aquele que me ame e me
compreenda.

Me adota? Me dá essa chance de mudar de vida.
Contatos:

Facebook ONG Alma Vira lata
Instagram @almaviralata

Prazer, Luigi! Para os mais
próximos “Ludinho” “Eu
vaguei por muito tempo
pelas ruas de um bairro,
estava extremamente magro
e debilitado, ja estava
pensando em desistir
quando finalmente vi uma
luz no fim do túnel: fui
resgatado???? testei positivo
para doença do carrapato e
com certeza teria morrido se
continuasse nas ruas.

Hoje estou 100%
recuperado e forte, pronto
para ganhar uma família, me
adota?

Contatos:
Facebook ONG Alma

Vira lata
Instagram

@almaviralata

Adote o LUIGI!

BARRACA SABOR E CULTURA

Nas proximidades do Km 52 da Oswaldo Cruz temos
a mais charmosa barraca de artigos da roça.

Um redário dos mais bonitos da região.
Também o balanço mais alto com vista da serra

e a bandeira do Brasil. Um espetáculo!
WhatsApp:  +55 12 99139-1168

Alma Vira-lata precisa da sua ajuda
Conheçam o trabalho da ONG Alma Vira-lata

nas redes sociais. @almaviralata

Ajude através do PIX do nosso QR-CODE
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80 agentes educacionais
também foram chamados pelo

concurso

A Defesa Civil de Ubatuba
convocou, na última segunda-
feira, 10, cinco novos agentes
de Defesa Civil aprovados no
último concurso público, sendo
três mulheres- um marco
significativo para o mês da
mulher.

O agente de Proteção e Defesa
Civil desempenha papel
fundamental na gestão e
prevenção de desastres
naturais, assim como de
eventos adversos que possam
ameaçar a segurança da
população e o patrimônio
público e privado. Este
profissional atua diretamente
com a comunidade,
implementando medidas
preventivas, educativas e de
resposta em situações de
emergência.

Estagiários terão direito a
uma bolsa-ensino no valor de
R$ 2.000,00 (dois mil reais)

A Prefeitura Municipal de
Ubatuba, por meio do Centro de
Integração Empresa Escola
(CIEE), realiza a 2ª convocação
com cerca de 40 candidatos
inscritos e aprovados no
processo seletivo público de
estagiários, conforme edital nº
03/2024.

Os candidatos convocados
deverão comparecer à Diretoria
de Recursos Humanos, no Paço
Municipal, situado na Av. Dona
Maria Alves, nº 865 – Centro,
entre os dias 18 e 21 de março
de 2025, para entrega de
documentos. O atendimento
será realizado nos seguintes
horários: das 9h às 11h30 e das
14h às 16h.

Sob o comando da Dra. Ana
Carolina, a Polícia Civil de
Ubatuba já ouviu o acusado do
atropelamento do radialista
Elísio Angelo da Mota, o Russo.

Foi publicada a seguinte nota:
*DEINTER 1 - SÃO JOSÉ DOS

CAMPOS*
*DELEGACIA SECCIONAL DE

POLÍCIA DE SÃO SEBASTIÃO*
*DELEGACIA DE POLÍCIA DO

MUNICÍPIO DE UBATUBA*
*NATUREZAS: ESCLA-

RECIMENTO de HOMICÍDIO
CULPOSO NA DIREÇÃO DE
VEÍCULO AUTOMOTOR*.

*OCORRÊNCIA Nº: DN7121/
2025*

*VÍTIMA FATAL: ELISIO ANGELO
DA MOTA*

*AUTORIA ESCLARECIDA: J.V.O,
sexo masculino, 50 anos”

HISTÓRICO: *POLICIAIS CIVIS

Palestra foi ministrada pela
Delegada titular, Dra. Ana

Carolina

A Secretaria de Assistência
Social em parceria com o
projeto Namaskar, promoveu na
última quinta-feira, 13, um
evento voltado para a reflexão
e o empoderamento das
mulheres, com foco na Lei
Maria da Penha e nos diferentes
tipos de violência contra a
mulher. A palestra, que teve
como objetivo informar e
orientar o público feminino
sobre seus direitos, foi

 Lei Maria da Penha

Polícia Civil ouve acusado
do atropelamento do

radialista Russo

Polícia

integrantes do Setor de
Investigação* nesta data,
empreenderam diligências
exaustivas visando o
esclarecimento do homicídio
culposo na direção de veículo
automotor, atropelamento,
ocorrido na Rodovia BR 101,
próximo ao Trevo do Pescador,
na madrugada do dia 09/03/
2025, por volta das 02:30.
Vítima e um amigo estavam no
acostamento da rodovia, cada
um em uma bicicleta, sendo que
um veículo não identificado
atingiu a vítima por trás, e se
evadiu do local, deixando um
retrovisor caído ao chão, que
foi apreendido pela polícia. Em
diligências de campo, e com
informações obtidas através
dos  canais  de  “denúncia
anônima” chegou-se ao autor

do atropelamento, J.V.O, sexo
masculino, 50 anos, que em
síntese,  confessou o fato,
mas  af i rmou não ter
percebido o atropelamento, e
que achou que “criminosos”
haviam jogado pedra ou algo
do tipo em seu carro para
forçar  a  parada,  e  o
roubarem. Afirmou, ainda,
que apenas f icou sabendo
havia atropelado a v ít ima
ELISIO ANGELO DA MOTA após
ler uma notícia no FACEBOOK
narrando o atropelamento, e
afirmando que o condutor do
veículo havia se evadido do
local, e deixado o retrovisor
do veículo caído no local dos
fatos .  A  invest igação
continua com a produção de
demais  atos  de pol íc ia
judiciária.

CRAS Centro realiza evento
sobre Lei Maria da Penha

Convocação

ministrada pela delegada titular
Dra. Ana Carolina. O encontro
também contou com a
participação das advogadas
Dra. Aline Marçal, Dra. Mariana
Coelho, Dra. Marília Cunha e
Dra. Carla Luna, que trouxeram
contribuições para o debate.

O evento foi especialmente
planejado em celebração ao
mês da mulher e teve como tema
a importância da
conscientização sobre as
questões de violência
doméstica, além de destacar os
recursos legais disponíveis
para proteger as vítimas.

Durante a palestra, foram
discutidos diversos aspectos da
Lei Maria da Penha, que visa
garantir a segurança e os
direitos das mulheres em
situação de violência, e como
as mulheres podem buscar
apoio e justiça em casos de
agressão. Além disso, foi
enfatizada a importância da
solidariedade feminina e do
apoio mútuo na luta pela
igualdade e pelos direitos das
mulheres.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Prefeitura e CIEE
convocam 40 estagiários

Os candidatos convocados
para estágio nos seguintes
níveis e áreas deverão
comparecer conforme as
orientações acima:

Nível Superior:
* Administração;
* Jornalismo;
* Serviço Social;
* Engenharia Civil;
* Arquitetura e Urbanismo;
* Tecnologia em Análise e

Desenvolvimento de Sistemas
(Lista PCD);

* Tecnologia em Análise e
Desenvolvimento de Sistemas
(Lista Ampla Concorrência);

* Engenharia da Computação
(Lista Ampla Concorrência);

* Ciência da Computação
(Lista Ampla Concorrência);

* Ciências Contábeis (Lista
Ampla Concorrência).

Nível Técnico:

* Técnico em Administração
(Vagas disponíveis);

* Técnico em Contabilidade.

De acordo com o Decreto
Municipal nº 5.696/2013, a
jornada básica dos estagiários
dos cursos de nível superior
será de 06 (seis) horas diárias,
com uma ajuda mensal (Bolsa
ensino) no valor de R$ 2.000,00
(dois mil reais).

Caso o candidato classificado
não compareça na data e
horário estabelecidos, será
convocado o próximo
candidato da lista de
classificação.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Segurança e Prevenção

Prefeitura convoca 5 novos agentes
de Proteção e Defesa Civil
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As principais respon-
sabilidades de um agente de
Proteção e Defesa Civil incluem
a organização e coordenação de
ações preventivas, como
campanhas de conscientização
e treinamentos para a
população sobre medidas de
segurança em caso de
desastres. Além disso, os
agentes realizam vistorias
técnicas em áreas de risco,
identificando e monitorando
potenciais ameaças
ambientais, geológicas ou
climáticas.

A prefeita Flavia Pascoal
destacou a importância da
convocação desses novos
profissionais, principalmente,
pelo chamamento de
profissionais do sexo feminino,
que passarão a ocupar cargos
essenciais na Defesa Civil. “Esse
é um marco importante para a
Ubatuba, pois reforça a
presença feminina em áreas

fundamentais como a
Segurança Pública e a proteção
da população. Essas mulheres
são exemplos de competência e
dedicação. Sabemos que elas
farão a diferença na atuação da
Defesa Civi l de Ubatuba”,
afirmou Flavia.

Mais profissionais

Além da Defesa Civ i l ,  a
Prefeitura de Ubatuba
também deu um importante
passo na área educacional.
Foram convocados 80
agentes educacionais
aprovados no últ imo
concurso,  que irão atuar
diretamente na Rede
Municipal  de Educação,
reforçando o atendimento e o
apoio aos estudantes e
profissionais do setor.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA,
CREDIBILIDADE E IMPARCIALIDADE

HÁ 39 ANOS A POPULAÇÃO UBATUBENSE.


